
 

 

第５０１回例会 Ｎｏ．８ 平成１７年９月１日（木） 晴 

第３回クラブフォーラム 

■ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 

■ 出席報告 

「君が代」「それでこそロータリー」

会員４９名中３３名出席 

■ 出席率 

■ 修正出席率 

■ ゲスト 

■ ビジター 

 

６８.７５％ 出席計算人数４８名 

８月１８日 ９３．６２％ 

名古屋港ＲＡＣ会長 中田将司君

北海道清里ＲＣ 篠田征一さん 

退任挨拶 

会長挨拶            池井戸貞夫 

今日 9 月 1 日は防災の日です。そこで今衆議院選

挙のため、陰に隠れているアスベストについて、お話

しをしたいと思います。 

今年の夏、にわかにアスベストの危険性がクローズ

アップされました。そのきっかけは 1960 年頃から

1975 年にかけて、青石綿を原料に水道用石綿セメ

ント管を生産していた、クボタ（株）神崎工場でその周

辺住民 3 人が、工場からのアスベスト粉塵によって、

悪性中皮腫を発症した可能性が高いこととアスベス

ト関連の疾患で従業員 75 人の死亡が公表されたこ

とが、クローズアップの原因です。その後従業員がア

スベストによる中皮腫や肺ガンを発症した 235 社を

公表しました。そこでこの事態を重く見た国は7 月 29 

日アスベストに関する、初の関係閣僚会議を開催し、

2008 年までにアスベストの全面禁止を約束しました。

この石綿（アスべスト）は天然の繊維状鉱物で、白石

綿（クリソタイル）青石綿（クロシドライト）、茶石綿（ア

モサイト）の 3 種類が古くから利用されてきました。 

アスベストの特徴は、① 繊維状で紡織性をもってい

る。② 耐熱性に優れている。③ 曲げや引っ張りに

強い。④ 耐薬品性に優れている。⑤ 電気絶縁性を

有する。などの特性があり、多方面で使用されていま

す。アスベスト材はほとんどが輸入で 1930 年代から

始まり、1960 年代の高度経済成長をきっかけに、使

用量は、1974 年の 35 万トンをピークに年間 20 万

から 30 万トンが輸入され、総輸入量は 1000 万トン

といわれています。このアスベスト製品は 3000 種類

にのぼると言われています。その中から労働安全衛

生法上禁止される石綿含有製品は、皆さんのお手元

のコピーをご覧戴きたいとおもいます。 

このアスベストが引き起こす健康障害には、古くから

石綿の挨（ホコリ）を大量に吸いこむことによるアスベ

スト肺（じん肺の一種）がありました。そして低濃度で

も起きる肺ガン、胸膜や腹膜の悪性中皮腫がありま

す。これらの病気の特徴は、30 年前後の長い潜伏

期間があることで、アスベストのほこりを吸い込んで

から、20 年から 30 年間は自覚症状もなく、検査にも

異常がなくある日突然症状が現れ、現在有効な治療

法もないという、大変やっかいな病気であります。私

が労働基準局で安全衛生を担当していた昭和 46 年

から50 年にかけて、予防規則の制定とか、吹き付け

石綿の原則禁止などの通達が出ましたが、代替え用

品がなく過ぎてしまった経緯があります。当時私たち

はアスベストを時限爆弾と言っていました。 

アスベストによる被災者は2035 年頃をピークに4000 

人位になると予想されています。これは化学物質に

よる健康被害としては、水俣病を上回ると言えます。 

まずは、公的な補償が必要だと思います。被害者の

救済と言う点では、労災補償の申請をしても、2 年か

ら 5 年という時効の問題はありますが、アスベストに

よる健康障害であれば、アスベスト対策特別措置法

などの制定が必要ではないかと考えます。 

7 月 29 日の関係閣僚会議の資料を見ますと、きめ

細かく対応するように対策が決定されていますので、

衆議院選挙後一日も早い法案の決定がなされる事

を期待します。 

８月１８日会長挨拶            池井戸貞夫 

「親睦夜間例会（牛祥）にて」 

今夜は、止むを得ない理由で退会される神谷さん、

浅田さん、そしてこの度入会された長江さんを囲んで

の、歓送迎会を兼ねた夜間例会です。先日行われた、

世界陸上選手権が幕を閉じました。その中で強烈に

印象に残ったのが、「決勝では実力的に8 番目」と自

ら語っていた、400 メートル障害競走の為末選手の

活躍です。8 番目の選手が何故銅メダルに輝けたの

か。それは、当日は悪天候でスタート時間が大幅に

遅れ、若い選手が皆リズムを狂わせ動揺した。それ

を見抜いた為末選手は思った。 

「僕が勝つには、こういう天気を味方にするしかない。

よしパニックにする作戦を取ろう」と腹を決め、試合に

臨んだそうです。その作戦とは、スタートから一気に

飛び出す、このまさかの展開に、他の選手は完全に

ペースを乱してしまい、結果は狙い通りで、自分より

実力が上の選手を負かして、鋼メダルを手にしました。 

このように、常に現状を把握し自分の立場を認識し、



手を打つことが成功のカギではないかと、私なりに考

え毎日を過ごしています。 

●掲載が遅くなりましたことをお詫び申し上げます。 

 

ニコＢＯＸ 

池井戸会長  

ローターアクト中田さんよろしくお願いします。

大塚さん 只今、国会議員就職活動中。全員落ち

ればおもしろい！！ 

アー、エライコッチャ、エライコッチャ！ 

丸山さん 誕生月を迎え、自分の年齢の平均余命

を調べてみました。余命２０年を切ったので、一

日一日を充実していく覚悟をしました。 

北折さん 脚の痛みで入院退院後、散歩、用足し

と足慣らしをしてようやく出てきました。一ヶ月

の欠席お許し下さい。 

藤野さん 今日は司会役です。トチリやすい性格

なのでご容赦願います。 

●９月１日防災の日 突然やってくる災害に、

「我が家の備え」は・「心の備え」は大丈夫？不安

を解消する初めの一歩は備えです。今日は防災の

日。改めて考えてみる一日に！！ 

林、森田、西垣、河原、加藤、中川、川崎、服部、

西川（敬称略） 

●９月１１日投開票の衆院選 第４４回衆院選が

公示されました。選挙戦も本格化。さてさて、過

半数をとるのは、どの党でしょう。９月１１日の

選挙には、みなさん必ず出かけましょう。  

鈴原幹事、磯部、水野、安江（敬称略） 

津田さん ＝共立で カテーテル成功 八月盡＝

本日合計 ４１，０００円 

 

第３回クラブフォーラム＝新世代＝ 

        名古屋港ＲＡＣ助成金贈呈 

 本日、名古屋港ＲＡＣに当クラブからの助成金を贈

呈いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

新世代月間によせて（ガバナー月信より抜粋） 

「青少年に言葉をかけよ」 

地区新世代委員会委員長 藤井忠 

青少年活動月間の名称が、1996～97 年度より新世

代のための月間に変更され、毎年 9 月に実施されて

おります。 年齢 30 才までの若い人すべてを含む新

世代の多様なニーズを認識して、よりよき未来を確

実なものとするため、新世代の生活力、社会の適応

性を高め、新世代に将来への準備をさせることが、

各ロータリアンの責務であります。 ロータリークラブ

は、この月間中にすべての新世代のための活動に焦

点を当て、強化推進に役立つプログラムを実施しな

ければなりません。 新世代の活動は広範囲で、イン

ターアクト、ローターアクト、ライラの各分野でも活動

しておりますが、その中でも月間中 

（1）会員各自の事業所に青少年を見学に招待する

（事業所体験学習の受け入れ登録を募集中）（2）例

会プログラムに青少年を参加させる（例会の規律を

食事をしながら親睦をはかる）（3）学生への経済的援

助をする（4）職業相談を開催する（5）レクリエーショ

ン・プログラムの中に青少年を参加させる 

若い人が、その関心事を述べ、未来の夢を明確にし

て、目標達成に必要な支援を見極める機会を作り、

立派な社会をつくるのはみんなの責任であるという

自覚を植え付けることが必要であります。そのために

は若い人に言葉をかけ、接触して、資質と能力を育

てなくてはなりません。月間中、ロータリークラブは、

｢各ロータリアンは青少年の模範｣という標語をクラブ

会報や広報資料に使うよう奨励されております。この

標語は、1949 年に、RI 理事会が地域社会の子供た

ちや、青少年たちへの献身の表現として採択したも

のです。若い人たちへの奉仕は、永年にわたってロ

ータリーの活動プログラムの重要の一部となっており

ます。 

地区ライラ委員会 委員長 早川佳教 

 「授業中よく寝たりぼうっとする。」と答えた高校生

が、中国には29%、アメリカが 49%、だったのに日本は

73%に上ることが、以前新聞に出ておりました。これは

高校生に限ったことではなく中学生や大学生におい

ても共通して見られる現象でしょう。この奥に潜むも

のは目標を失った大人社会ではないでしょうか。 目

標を失っては勉強に対する意欲も低下し、仕事に対

する情熱や意気込みも湧いてまいりません。 そこで

今回のセミナーでは若い人たちに「夢」について、大

いにそしてじっくりと語り合ってもらい、夢をいだき、目

標を定めることの大切さ、そしてそれに挑戦していく

気持ちが生きるためのエネルギー源となることを認

識して欲しいと願い、このテーマを設定いたしました。 

セミナーに参加してくる人たちは次代を担う若者です。

きっと将来のリーダーとして活躍してくれるはずです。

私たちが、将来性豊かな若者たちにこのような場を

提供でき、そして若者たちがこの場で何かを掴み、将

来に役立ててくれること、そのことが私たちの夢に他

なりません。 

★★ シアトルマリナーズ「イチロー」のことば ★★ 

夢をつかむことというのは、一気にはできません。 

ちいさなことをつみかさねることで、いつの日か、信じ

られないような力を出せるようになっていきます。 

 今回のライラセミナーでは、地区内から参加される

若者が、現在の自分のおかれている立場や状況に

気付き自分自身がなすべきことを考え、自らリーダー

として行動できるようになるための研修をしたいと思

います。 


